

## Se discutieron aspectos estratégicos del Cluster Acuicola del NEA

El pasado lunes 30 de mayo de 2011 en la ciudad de Resistencia se llevó a cabo el II Foro del Cluster Acuicola del NEA. Del evento participaron alrededor de 60 personas entre productores, industrializadores, técnicos y funcionarios públicos.



El objetivo de esta reunión fue exponer los resultados del análisis de la situación competitiva de la acuicultura en el Noreste Argentino que fue elaborada por el equipo técnico del cluster. Luego se presentó la matriz FODA que resume las principales Fortalezas, Debilidades, Oportunidades y Amenazas que se presentan en el sector.

Los resultados de este análisis son la base para la formulación del Plan de Mejora Competitiva, por esta razón se organizó un taller, en el cual los participantes divididos en grupos debatieron sobre la importancia estratégica de cada una de las variables del FODA identificadas. Cada grupo de trabajo asignó a cada variable una puntuación consensuada entre todos.

Los resultados de este análisis son la base para la formulación del Plan de Mejora Competitiva, por esta razón se organizó un taller, en el cual los participantes divididos en grupos debatieron sobre la importancia

Como resultado del taller se reconocieron como principales Fortalezas del Cluster: la disponibilidad de tecnología para fortalecer los distintos eslabones de la cadena, el interés de muchos empresarios por invertir en la actividad y la capacidad en términos de recursos humanos existente en la región. Entre las Debilidades más significativas se identificaron: la dispersión y heterogeneidad productiva, la cual repercute "aguas arriba" y "aguas abajo" de la cadena; la falta de desarrollo de proveedores, en particular de alimento balanceado, y la ausencia de normativa que regule la actividad.



En cuanto a los factores externos, hubo gran consenso sobre las Oportunidades existentes: la carne de pescado es considerada más saludable que la carne roja, al tiempo que se introduciría un producto novedoso en el mercado nacional. Asimismo, la importante presencia turística en la zona abre la posibilidad de desarrollar un corredor regional vinculado a la pesca y consumo de pescado. Como principales Amenazas se identificaron: la imposibilidad actual de sostener una oferta continua y homogénea, así como la falta de hábito de consumo de pescado, ya que el mercado local prefiere la carne bovina.

Como principales Amenazas se identificaron: la imposibilidad actual de sostener una oferta continua y homogénea, así como la falta de hábito de consumo de pescado, ya que el mercado local prefiere la carne bovina.

En base a estos resultados, el equipo técnico y el grupo impulsor del cluster trabajarán en la definición de una estrategia y las líneas de acción más convenientes para el incremento de la competitividad del sector y que serán el objeto de dos próximos foros.

### Sobre el cluster:

El Cluster persigue el objetivo de aumentar la competitividad del Sector Acuicola del NEA. Productores, industriales, cámaras, cooperativas, los gobiernos de las provincias de Chaco, Corrientes, Formosa, Misiones, el INTA, el INTI, UNNE, CENADAC, UNAF y SENASA están llevando adelante la iniciativa del desarrollo de Cluster con el apoyo del Programa de Servicios Agrícolas Provinciales (PROSAP) dependiente del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación y el Programa de Competitividad del Norte Grande dependiente del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas de la Nación.

Para mayor información.

[www.clusteracuicola.net](http://www.clusteracuicola.net)